

“kebebasan arus informasi” berupa proses dua arah yang cukup berimbang yang dapat saling memberikan pengaruh satu sama lain.

Di dalam kehidupan kota, seluruh lapisan masyarakat telah mengikuti perkembangan teknologi dan komunikasi yang selalu berkembang, terutama untuk memperoleh informasi yang begitu cepat diakses. Namun, masih terdapat desa, dimana masyarakatnya masih kurang pemanfaatan teknologi komunikasi dan informasi yang ada, dikarenakan banyak faktor yakni terbatasnya biaya, kurangnya pengetahuan masyarakat mengenai teknologi komunikasi dan informasi, luasnya wilayah desa sehingga susah untuk mengkoordinasikan ketika ada informasi mengenai kebijakan pemerintah, sibuknya masyarakat dalam bekerja yang mayoritas petani, sedikitnya generasi muda yang ada dikarenakan mereka pergi ke kota untuk mencari kehidupan yang lebih baik, dan sebagainya.

Papan informasi sendiri adalah salah satu mediakomunikasi kelompok yang biasanya ditujukan untuk target sasaran dalam lingkup tertentu. Media ini adalah salah satu media yang paling murah, paling diacuhkan, dan paling efektif. Apabila ditempatkan dan diawasi secara layak, maka papan papan informasi akan banyak menarik perhatian orang-orang yang berada dilingkup sekitar dimana papan itu berada.

Hal itu, terjadi pada Desa Tanggung PrigelGlagah Lamongan, salah satunya desa yang kurang memanfaatkan teknologi komunikasi dan informasi yang ada. Dengan kebijakan pemerintah pada desa tersebut, maka setiap program pemerintah, kegiatan sosial, yang akan diselenggarakan di desa

tersebut, dikomunikasikan lewat pengumuman papan informasi desa, di setiap lorong RT (Rukun Tetangga) yang dianggap lebih efektif untuk menginformasikan kepada masyarakatnya. Sehingga masyarakat di desa tersebut sudah menggantungkan diri terhadap informasi melalui papan informasi desa untuk mengetahui berbagai informasi terbaru dan yang ada saat itu mengenai kegiatan sosial atau kebijakan yang akan dilakukan pemerintah.

Desa Tanggung PrigelGlagah Lamongan, memiliki wilayah luas yang di dalam nya terdapat 14 RT (Rukun Tetangga), dan memiliki jumlah penduduk kurang lebih 1600 penduduk. Keberadaan Balai Desa terletak di sebelah utara desa, sehingga membuat sebagian dari penduduk tidak dapat ikut serta ketika rapat atau memperoleh informasi-informasi secara langsung. Selain itu, kesibukan dari tiap-tiap masyarakat sendiri yang berbeda menjadikan salah satu penyebab informasi mengenai kegiatan sosial dan program dari pemerintah, kepada Desa Tanggung Prigel kurang dapat menyeluruh ke masyarakat.

Adanya papan informasi desa, diharapkan agar masyarakat dapat mengetahui dan memberi respon dengan antusias terhadap informasi-informasi yang di tampilkan di papan informasi desa tersebut. Seperti, setelah ada informasi yang di tempel pada papan informasi mengenai akan diadakannya proses pelelangan tambak, maka masyarakat mengetahui kapan pelaksanaan, prosedur-prosdur lelang, dan sekaligus info tentang barang yang akan di lelang. Sehingga, masyarakat desa sendiri dapat membantu menyebarkan

ketegangan emosi ke dalam pertemuan dalam wawancara itu, maka kedua belah pihak harus berusaha meredakan ketegangan di dalam dirinya.

- c. Menyediakan informasi yang dibutuhkan. Dalam wawancara kedua belah pihak akan mendapatkan kesempatan untuk memperoleh informasi yang dibutuhkannya.
- d. Mendorong kearah pemahaman diri pada pihak subyek wawancara. Hampir semua subyek wawancara menginginkan pemahaman duru yang lebih baik, dan pada dasarnya memiliki kesanggupan dan bakat yang seringkali tidak dapat berkembang dengan sempurna. Dengan wawancara subyek wawancara akan lebih memahami dirinya.
- e. Mendorong ke arah penyusunan kegiatan yang konstruktif pada subyek wawancara.

Selain itu penelitian ini tidak mungkin terlepas dari penggunaan dokumen-dokumen yang tersedia di lapangan maupun di perpustakaan-perpustakaan yang berhubungan dengan tema penelitian. Dokumen tersebut dapat berupa arsip, catatan-catatan atau karangan-karangan seseorang dan tulisan-tulisan yang berupa opini di surat kabar ataupun reportase-reportase dari para jurnalis yang berhubungan dengan penelitian.

6. Teknik Analisis Data

Analisis data merupakan proses penyusunan data agar dapat ditafsirkan. Menyusun data berarti menggolongkan dalam pola, tema, dan katagori. Tanpa katagorisasi atau klasifikasi data akan sulit untuk disusun. Tafsiran atau interpretasi artinya memberikan makna kepada analisis, menjelaskan pola atau katagori, mencari hubungan antara berbagai konsep. Interpretasi menggambarkan perspektif atau pandangan peneliti, bukan kebenaran. Miles menjelaskan bahwa proses analisis kualitatif terdiri dari tiga jalur kegiatan yang terjadi secara bersamaan, yaitu; reduksi, pengujian informasi, dan penarikan kesimpulan.

Langkah analisis data dilakukan, dengan ; *pertama*, Data dari hasil wawancara biasanya berupa opini dan informasi serta catatan perilaku interaksi semuanya ditulis oleh peneliti sebagaimana adanya dalam catatan lapangan, kemudian dilakukan reduksi data, yaitu data disusun dengan rapi secara sistematis dengan menonjolkan hal-hal penting sesuai dengan fokus penelitian. *Kedua*, Hasil wawancara dan pengamatan serta dokumentasi yang telah disusun dan direduksi, dijadikan bahan guna menginterpretasi dengan acuan dan nilai. *Ketiga*, hasil dan rangkuman dari wawancara dan pengamatan diinterpretasikan. *Dan keempat*, tahap terakhir, peneliti membuat matriks yang merupakan totalitas hasil penelitian. Maka peneliti membuat kesimpulan dengan cara mengabstraksikan keseluruhan makna. Selanjutnya sebuah data, baik data hasil pengamatan, wawancara, catatan,

